



LE REGAIN N° 35

Octobre, novembre, décembre 2023

« C'est en donnant que nous recevons »

St François d'Assise

Dans ce numéro :

- Edito Père Brice. 1
- offrir une messe est ce ringard 2
- Histoire de la paroisse.
- Homélie du Pape en vi-site à Marseille 3
- Luc vers Compostelle 4
- Le denier de l'église
- Fête de la Noël 5
- Photos paroisse 6
- Vie de la paroisse
- La nuit du 24 décembre. 7
- Humour - jeux.
- Infos pratiques. 8

Une crèche

Une crèche , mais pour quoi faire ?

Disait , rêveur , le petit Pierre.

Voici les moutons, les bergers

Et l'étoile en papier doré.

J'ai découpé l'âne et le bœuf

Dans un carton tout neuf

Et dans un vieux livre d'images

J'ai trouvé les rois mages

Sortant éblouis du désert

Au pas lent de leurs dromadaires.

Une crèche ? mais pour quoi faire ?

C'est dans mon cœur , dit petit Pierre

Que le petit Jésus va naître.



Maurice Carême

prêts à tout. Nous serions prêts à mettre en œuvre énergies et imaginations. Nous serions prêts à faire confiance en des sciences et des certitudes qui rassurent le plus souvent. « Moi, je suis cartésien ». « Moi, je ne crois que ce que je vois ». Qui ne l'a jamais entendu ? Qui ne l'a jamais dit ? Pour se rassurer. Pour faire le fier. Pour ne pas perdre la face ou pour toute autre raison qui nous appartient. Saint Thomas a souvent bon dos... Or, « de la crèche au crucifiement » tout n'est que faiblesse, fragilité, blessure. Tout n'est que cela mais tout est présence en cela. Le babillage de l'enfant est comme la douce voix du petit prince de Saint-Exupéry : elle surprend parce que l'on n'attendait rien de ce côté-là. La fragilité « renverse les puissants et élève les humbles » : Marie le sait d'expérience et c'est pourquoi elle le proclame. Il n'est pas d'autre Dieu que celui qui s'abaisse jusqu'à l'enfance pour éveiller ce qu'il y a encore, en nous, de l'enfance. Il n'est pas d'autre Dieu que celui qui vient jusqu'en ce qu'il y a de fragile en chacun de nous. Il ne le fait pas avec force et fracas : il pourrait nous faire peur et tout renverser sur son passage sans ne jamais nous rencontrer. Il le fait en se rendant lui-même fragile et dépendant de nous. Seul l'Amour est capable de cela. En Jésus, l'Amour a besoin de nous... et c'est pourquoi il nous dit : « fais-moi une crèche ». « Pour quoi faire ? » s'interroge le poète. Pour que nos déserts reflorissent, pour que toute solitude se transforme en rencontre.

Bon et Joyeux Noël à vous.



Offrir une messe, est-ce désuet ?

Les fidèles sont de moins en moins nombreux à demander une messe. Une tradition pas si désuète, efficace pour soi-même, pour une personne vivante ou décédée.

Célébrer une messe, c'est demander à un prêtre de renouveler le sacrifice du Christ et trouver l'occasion de nous offrir nous-mêmes avec le Christ qui donne sa vie pour nous. C'est la prière la plus puissante qui existe ! Tout sauf désuet.

Célébrer une messe pour un proche vivant, c'est demander que les dispositions qui furent celles de Jésus au Golgotha soient aussi celles de notre proche. Force, confiance, amour, abandon à la volonté de Dieu... Des dispositions toujours actuelles.

Célébrer une messe pour une personne décédée est une belle tradition. C'est un geste de respect et de fidélité à son égard, en demandant au Père de l'accueillir dans son royaume de lumière et de paix.



La communication dans l'église

« La communication doit être une grande aide pour l'église, pour vivre concrètement dans la réalité, en favorisant l'écoute et en interceptant les grandes questions des hommes et des femmes d'aujourd'hui. » déclarait le Pape en novembre 2022.

Oui la communication est multidirectionnelle.

Ascendante, car elle permet aux responsables d'entendre les grandes questions que se pose le monde.

Latérale, car les médias et réseaux d'aujourd'hui permettent le partage autour de soi et une large diffusion de l'information.

Diagonale, car ces mêmes outils permettent d'interpeler directement n'importe qui.

L'objectif pour nous est d'organiser ces « autoroutes de l'information » au service de la parole de Dieu.

Histoire de la Paroisse



La ville s'agrandit : Grand hôtel, église, mairie ont créé le décor.

Suite...

En 1910, l'abbé Vinson pour raison de santé quittait Port saint Louis. Il avait 58 ans et était resté 22 ans à Port saint Louis, vivant tous les événements de cette fin du XIX siècle et du début du XXème, en réussissant à faire qu'au milieu de nombreuses difficultés matérielles et morales, un début de « communauté chrétienne » naisse à Port saint Louis autour d'une église définitive si longtemps espérée.

Pendant deux ans, il fût chargé de l'aumônerie de l'asile Montperin. En 1912, sur le désir de l'administration diocésaine l'Abbé Vinson dont la santé s'était un peu améliorée reprit le ministère paroissial et devint curé de Ferrière à Martigues. En même temps, il était nommé chanoine honoraire.

Quelques années plus tard, il était obligé de se retirer à Aix d'abord puis à Marseille chez les frères de saint Jean de Dieu. C'est là qu'il mourut le 13 janvier 1933.

À suivre...

La nuit du 24 décembre

Ce jour là, la neige, soudain, se met à tomber ! Des milliers de flocons dansent dans le ciel. C'est la première fois qu'Oliver voit cela... Et, tout fou, il sort dans le jardin et court à droite, à gauche... essaie d'attraper les flocons.

Notre petit chat s'amuse tellement qu'il s'éloigne de la maison....loin, encore plus loin... Et le voilà dans les champs... Soudain, le chaton, s'arrête, regarde autour de lui.... Il comprend qu'il s'est perdu. Et comme il a froid ! A la maison , Audrey et Elisabeth attendent inquiètes, leur petit chat...

- Allons, les filles! dit Chouchou, il est l'heure d'aller au lit... Demain c'est Noël... Je vous promets une belle surprise !
Et Audrey et Elisabeth, le coeur gros, grimpent dans leur lit !

Pendant ce temps, Oliver cherche toujours son chemin. Il rencontre un oiseau. Il ne pense pas à l'attraper. L'oiseau est si heureux qu'il propose au chaton de lui montrer le chemin de la maison... Ouf ! La fenêtre de la véranda est restée ouverte ! Vite, le petit chat rentre dans sa maison... épuisé, il s'endort sous le sapin.

C'est là qu'Audrey et Elisabeth le trouvent le matin de Noël... Jamais, jamais, elles n'ont eu un si beau cadeau de Noël!



Humour

Que dit un sapin qui arrive en retard le soir de Noël.

- Oh là là, je vais me faire enguirlander



- Certains Français sont chauvins.

- Moi, je suis plutôt vin chaud

Charade de Noël

Jeux

TROUVEZ LES ANAGRAMMES DES 10 MOTS DE LA GRILLE DE GAUCHE

POUR FORMER VERTICALEMENT DANS LA GRILLE DE DROITE LE NOM DE

DEUX MASSIFS MONTAGNEUX DANS LES ALPES FRANÇAISES.

C	R	I	B	L	E
H	A	R	E	N	G
A	G	I	L	E	S
R	E	F	L	E	T
T	E	N	E	U	R
R	O	N	D	E	S
E	N	C	O	R	E
U	R	I	N	E	R
S	A	I	N	T	E
E	N	N	E	M	I

Solution regain N° 34

Mon premier est le contraire de froid.
Mon deuxième sert à assembler deux pièces.
Mon troisième est la première lettre de l'alphabet.

Mon tout est délicieux.

.....

Mon premier est le nom que l'on donne à la grappe de maïs.
Mon deuxième se dit d'une personne qui aime beaucoup un groupe de musique.
Mon troisième est une voyelle.

On mange la galette des rois lors de mon tout.

.....

Mon premier est l'endroit où on stocke les marchandises sur un bateau.
Mon deuxième veut dire "fin" en anglais.
Mon troisième est une céréale qui pousse sur un terrain inondé.
Mon quatrième est une conjonction de coordination.

Mon tout permet de notifier le temps qui passe.

journal paroissial de Port saint Louis et Salin de Giraud .

Infos pratiques

Adresse : Paroisse Port saint
Louis
1 avenue de la République
13230 Port saint Louis du Rhône

Téléphone : 04.42.86.06.83
Messagerie : paroisse.psl@orange.fr

Secrétariat.

Mardi de 15h à 18h.
Mercredi de 9h30 à 10h30 à PSL.
1er et 3eme samedi de chaque mois
de 16h30 à 18h en hiver, 17h30 à
19h à Salin

Site internet:
paroissepsl.fr

Horaires des messes.

A Port saint Louis:
Le dimanche à 11h.
Le mercredi à 9h15.

A Salin de Giraud: le 1er et le 3eme
samedi du mois. 17h30 l'hiver et 18h30
en été.

Consulter le **site messeinfos** vous y
trouverez toutes les messes de la
région et de la France.

Le prêtre au service des paroisses
peut être contacté au 0607052103 ou
sur bordsdurhone@gmail.com

Infos paroisse

- La **paroisse** recherche toujours quelques personnes qui veulent renforcer l'équipe paroissiale.
- La paroisse a participé comme chaque année à la réunion des comptables et trésoriers à Petite.
- La crèche sera visible aux heures d'ouverture de l'église.
- L'équipe de « Regain » vous souhaite un joyeux Noël et une bonne année 2024.
- Le mardi 7 novembre, le conseil économique de la paroisse s'est réuni, différents sujets ont été abordés.



La paroisse a accompagné dans l'espérance de la vie éternelle.

12/010/2023 Raybaud Rosette PSL
20/10/2023 Salinas Pierre Salin
26/10/2023 Fantesini Laure
31/10/023 Fernandez Annie PSL
02/11/2023 Moro Marie PSL
16/11/2023 Villevieille René PSL
16/11/2023 Bartillon Robert PSL
23/11/2023 Deleuil Francis PSL
27/11/2023 Garrido Adrien PSL
05/12/2023 Salinas Manuella PSL
08/12/2023 Romera Gilles Bernard PSL

Ils se sont unis



Ils ont été Baptisés

